
后��������������������������

果也不怕一时之间卖不出去了�

因为通过冷库可以保��最大限

度�保护�������利益。

在��政府�支持下�郑绿

云�伙伴们在七里桥镇拿到了

��又通过银行获得了妇女创业

贷款。

为了把冷链物流做好�郑绿

云带领伙伴们前往北京、南宁、

厦门、长沙等��冷链市场、冷

库参观�学习如何建冷库、水果

如何保�等知识。通过比较�她

们最终引进了由制冷系统技术标

准编审专家打造�团队来为冷链

项目进行设计、施工�并引进了

口碑好质量好�冷库设备。“通

过这个设计�设备�果�至少可

保�半年�半年后都如同刚摘

下来�一样�而且营养不流失。”

李朝玲兴奋�说。

今日女报 / 凤网记者发现�

该园区配置 25 米宽�内部道路

循环交通体系�����可��系�����可�������可��

商铺门口�而且园区目前有总容

量 2�����冷�库 � �、总2�����冷�库 � �、总

容量 3���现代化果�农副

��气调保�库 8 �。如今�这如今�这�这

里不但是祁阳市������备�����备�备

点�而且进入了永州“菜篮子”

工程。

“我们坚守薄利多销�原则�

产�除了满足祁阳本�需求�还

进入了永州市、�阳市祁��等市、�阳市祁��等、�阳市祁��等

��一些远方�客�只要通过网

络下订单�我们立马就可以通过

冷链配送。”李朝玲介绍��下

室冷库层高� 9 米�可以做到冷

藏�辆无障碍进出�方�冷��出�方�冷���方�冷��

��装卸。目前�这个冷链物流

商贸城每天市场批发量��00��

销售流水� 200�元。

11新闻·乡村振兴 2022年10月27日  本版编辑／唐天喜  首席视觉设计师／潘晶慧
E－mail：tangtx@fengone.com

17名女能人抱团取“冷”，暖了祁阳

“新��� �����
新��� �����

�����

系列报道 12
随着乡村振兴的持续推进，湖湘大地涌现出一大批新农人，他们逐梦乡村，给农村发展带来了新面貌，

成长为助力乡村振兴的“兴农人”。今日女报 / 凤网特策划推出“新农人 兴农人”系列报道，关注新农人
中那些优秀女性，看她们如何用聪明才智，在广阔的沃土之上谱写精彩人生。

编
者
按

今日女报 / 凤网记者 唐天喜 通讯员 雷顺华

10 月 24 日一大早，永州祁阳市七里桥镇的农产品
冷链批发市场就火热起来，刚从祁阳本地与外地批发回
来的新鲜蔬菜，就迎来了各大商场、超市的相关人员挑选。
萝卜、玉米、莴笋等各类蔬菜在清晨的阳光下，透着或
白或绿或黄的光芒，很快就被打包，并送往祁阳市、永
州市、祁东县等地的一些商超、单位食堂……

扫一扫，
分享新农人传奇

“我们17 位女企业家一起来

做这个冷链项目�还是因为妇联

领导�时说�一句话。”祁阳市

女企业家协会秘书长李朝玲告

诉今日女报 / 凤网记者。

时光回到 2012 年“三八”妇

女节那天�祁阳�（现称“祁阳市”）

妇联、女企业家协会组织全�创

业有成� 30 多位创业女能人举

行�谈会。�时�妇联领导说：“你

们是祁阳��女精英�大多还是还是是

下岗女工�今天创业有成付出了

比别人多几倍甚至几十倍�艰辛

努力�如果你们抱团�一定会创

出更大�事业。”正是这句话�让

祁阳市女企业家协会会长郑绿云

大受启发。原来��时在场�女

能人八成以�是下岗�工�都奋八成以�是下岗�工�都奋

斗了一二十年才有了一些成就。

“但她们�公司、厂子、实

体店等规模都不大�承受风险能

力不足�稍大一点�项目都拿不

下�如果把大家组织起来�入股

成立一家大公司�既能�高承受�高承受承受

风险能力�又能成就一些大事。”

郑绿云把自己�想法�盘托出�

李朝玲等人听后纷纷赞同�还邀

请其他女企业家加入。

经过两年�筹建�17 位女能

人每人入股 50�元�于 2014 年

4月17日成立了公司�郑绿云被

大家选为公司董事长。

1990 年�郑绿云从原湖南财

政学院毕业�在参加工作一段时

间后�她选择了下海。1998 年 3

月�她在祁阳市大江水库租下一

家冶炼厂�开始创业。她转型到

�领域后�第一件事��是大

量参加企业��、市场营销方�加企业��、市场营销方�企业��、市场营销方�

�学习�培训�仔细研读各类书

籍�为创业“充电”。从租赁办

厂到组建利成冶炼有限公司�她

华丽�完成了商海浪潮中�第一

次冲浪。企业成立以来�创造年

均纳税额 1200 多�元�为 200

多个下岗工人�供就业岗位。

“她�经历�能力让我们信

服�我们愿意跟着她干。”李朝

玲告诉今日女报 / 凤网记者�17

位姐妹既有分工又有合作�有�

人主�招商�有�人主�工程�

有�人主�运营�而李朝玲自

己则主要负责财务。“有疑难问

题�大家就汇总到董事长那里决

策。”公司成立不久就接到了两

个大项目�并在��政府�银行

�支持下�连续两年签下��城

市大道绿化项目。

一句话让她们“抱团”

怎么把企业做 大做强

呢？这是抱团成立公司后�17

位女能人共同思考�问题。

这个问题在 201� 年 4月

17日得到了一个答案。

�天�午�祁阳市七里

桥镇张灯结彩�热闹非凡�

一个投资规模� 2.�8 亿元�

�时永州市最大�冷链物流

商贸城项目在这里启动。

“�时整个祁阳都没有一

个冷链农产�批发或果�批

发市场�冷链物流在整个永

州�时还是一个短板。我想�

既然是短板�我们就一定要就一定要一定要

把这个短板补�去�因此我

们在这边投资办了一个农批

大市场�冷链物流园。”郑

绿云说。

在 17 位女企业家��想�想

中�冷链物流商贸城�定位

是建设成为�供���冷藏成为�供���冷藏为�供���冷藏�供���冷藏���冷藏

运输、仓�物流、�水果商

�化包装加工、批发销售等

服务�综合农产�冷链物流

产业园。项目建成后�可为

祁阳市100�人口�“菜篮子”

�供最大程度��捷采购�

安全保证。

“我们�目标是为�供让�供让

大家�得����菜水果。”�得����菜水果。”

李朝玲介绍�有了冷链运输

从短板中觅到商机

为了打造好冷链物流商贸

城项目�郑绿云、李朝玲等付

出很多努力。

�时为了搞好征�工作�她她

们经常到��家里�����到��家里�������家里�����

口舌说好话；为了引进相关人

才�她们四处奔波；为了赶进度�

郑绿云在项目建设期间经常加

班�李朝玲等人也一起陪着加

班�“这里�方有点偏�而且不

少�方还有���我们就同进方还有���我们就同进���我们就同进

同退”。

此外�她们还去外�考察

调研�在广西、云南、山�等

�建了基�或仓库�以丰富果

���。�。。

随着商贸城正式开张��

���纷纷受益。

商贸城财务总监李冬花告

诉记者�公司帮扶�脱贫�有

94� 2�5人�近两年已分红约

10�元�在巩固脱贫攻坚成果成果果

方�对口帮扶了两个��每个

�一年可分红约 10�元。

而且商贸城与�� 100 余

处果�、优质旱粮、�姜、香

芋等优势产业基�进行了渠道

对接�签订了意向销售协议�

保证��农产业“产有所托、

需有所出”�以点带�带动�

�农产�经济发展。“我们采

取‘公司 + 基� + 农�’模式�

跟 100 多名农�签订了正式

合同�通过下订单�方式向

他们收购产�。还有 2000 多

人虽然没签合同�但我们同我们同同

样会收购他们�产�。”李朝

玲告诉记者�这样附近��

根本不用担�自己�产�卖不

出去。同时�商贸城还为��

�果�����供技术帮扶、

金融帮扶�对想就业����

供就业帮扶等。

据了解�商贸城已为��

解决了�千个就业岗位。有些

家庭通过在商贸城务工�一年

可赚 2.5�到 3�元。���

�苏建军组织七八个人成立了

一个装卸小组�每个月可从商

贸城获得10 多�元装卸��一

个人平均月收入超过1�元。“我

们年纪大了�去外�务工可能

还没有工厂要�在家门口�

商贸城做事�既能赚到不比

外�务工少�钱�还能照顾

家人�很好�”苏建军����很好�”苏建军���很好�”苏建军���

�说。

在事业不断发展�同时�

郑绿云�姐妹们不忘回报社

会。她先后组织协会�企业员

工捐资助学、帮贫扶困�累计

捐赠金额近两百�元；同时为；同时为同时为

洪灾后�建、�������后�建、��������建、�������

控等捐款捐物�总��高� 70等捐款捐物�总��高� 70捐款捐物�总��高� 70

多�元。

这些抱团�姐妹也获得了

相关部门�认可。郑绿云�李

朝玲等多人是永州市、祁阳市

�党代表、人大代表或政协委

员。郑绿云先后获得全国“双

学双比”先进个人、湖南省劳

动模范、永州市“三八红旗手”

等称号�唐益华、张艳辉等人

获得祁阳市“三八红旗手”等

称号。

村民在这里打工月入万元

抱团发展，女企业家们一起参加冷链物流商贸城奠基仪式。

郑绿云（中）和伙伴们一起在查看蔬果品质。

这个祁阳第一座、永州市最大
的冷链商贸城，每天市场批发量达
600 吨，销售流水达 200 万元，解
决了上千个就业岗位。

而在这些数据背后，是 17 名由
下海、下岗女工成长起来的企业家
抱团发展、助力乡村振兴的故事。


